

A PROPOS DE LA VISITE DE LORD DAVIDSON

Ly a quelques semaines, toutes les classes protestantes et particulièrement les anglicans recevaient avec enthousiasme Lord Davidson, l'archevêque anglican de Cantorbéry et le primat de l'Eglise d'Angleterre.

A l'occasion de cette visite, nos journaux ont publié certains comptes-rendus des fêtes organisées en l'honneur du distingué personnage. Si l'on en juge par la précision des détails donnés par les reporters de quelques feuilles catholiques, on serait tenté de croire qu'ils ont assisté aux services religieux des églises protestantes.

Cette dernière circonstance provoque de notre part quelques observations nécessaires.

Nous prions cependant les anglicans de croire que nous ne voulons les froisser en aucune manière. Nous avons présentes à la mémoire les belles lettres de Sa Sainteté le pape Léon XIII. Ses enseignements, nous les avons médités ; et ses sentiments, nous les faisons passer dans notre cœur. Dans sa lettre du 14 avril 1895, s'adressant « aux Anglais qui cherchent le royaume du Christ dans l'unité de la foi », il leur redit toute sa bienveillance pour ce peuple, « dont l'histoire de l'Eglise retrace les grandes actions dès les temps antiques ».

Pourtant, nous ne pouvons oublier que dans les tempêtes qui dévastèrent la catholicité en Europe au XVI^e siècle, l'Angleterre fit subir de graves dommages à notre religion sainte, qui était alors la sienne. Celui qui avait d'abord mérité le titre glorieux de *défenseur de la foi*, dont se décorèrent encore ses successeurs, se sépara malheureusement de la communion avec le Siège Apostolique et devint chef de l'Eglise anglicane. Le pape qui gouvernait en ces temps la chrétienté, ne put accéder à la demande de Henri VIII. Il s'exposait par son refus à voir échapper à l'Eglise l'île des Saints ; mais le